

PERFIL DEL TECNICO EN ATENCION PREHOSPITALARIA

DR.HERNAN GUSTAVO LUNA BLAS*.

EN MUCHOS PAISES, LOS ACCIDENTES SE HAN CONSTITUIDO COMO UN PROBLEMA GRAVE DE SALUD PUBLICA, YA QUE LAS PERDIDAS HUMANAS Y MATERIALES SON INCUANTIFICABLES E IMPORTANTES.

TENIENDO UNA DIVERSIFICACION EN LAS FORMAS COMO SE PRESENTAN, DEBIDO A SU MULTICAUSALIDAD; EVENTOS QUE SE PRESENTAN INESPERADAMENTE, ALTERANDO EN LA MAYORIA DE LAS VECES UNA CAPACIDAD DE RESPUESTA ADECUADA.

LOS EFECTOS REQUIEREN UNA ATENCION EN EL LUGAR DEL FENOMENO Y EN SU TRASLADO EN UNIDADES DE AMBULANCIA A SERVICIOS DE URGENCIA. ATENCION QUE DEBERA SER OPORTUNA Y EFICIENTE YA QUE ESTA ES IMPROVIZADA Y DE REGULAR CALIDAD EN LA MAYORIA DE LAS VECES, LO QUE AGRAVA AUN MAS EL ESTADO DEL PACIENTE.

EL ESTADO DE MEXICO CON 13 MILLONES DE HABITANTES, EL POTENCIAL ECONOMICO INDUSTRIAL QUE POSEE Y SU MULTIPLE PROBLEMATICA DEL AREA QUE RODEA AL DISTRITO FEDERAL, AUMENTAN EN POTENCIA SU VULNERABILIDAD ANTE LOS ACCIDENTES. EN NUESTRO ESTADO, EN EL MOMENTO ACTUAL, OCUPAN EN LA TABLA DE LAS DIEZ PRIMERAS CAUSAS DE MORTALIDAD, EL PRIMER LUGAR, AFECTANDO PRINCIPALMENTE EL GRUPO DE LOS 15 A 44 AÑOS DE EDAD, GRUPO QUE SE CONSIDERA EL MAS PRODUCTIVO.

ANTE ESTA SITUACION EL ESTADO DE MEXICO DEMANDA UNA CAPACIDAD DE ATENCION ALTAMENTE CALIFICADA, TANTO EN SUS RECURSOS MATERIALES COMO EN LOS HUMANOS.

*Instituto de Salud del Estado de México.
Subdirector del Sistema de Urgencias del Estado de México.